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02. LEGISLATIVA POLITICA. 03

Entregaron los certificados que acreditan 
sus cargos a las autoridades electas

Los treinta y seis diputados provinciales; los 131 concejales y el gobernador y vicegobernador que resultaron elegidos en los comicios celebra-
dos el pasado 2 de julio del corriente año, recibieron sus diplomas que avalan sus cargos electos para ejercer funciones en el período 2023-2027.
El acto fue llevado a cabo en el Cen-
tro de Convenciones Teniente Coronel 
Guillermo Barrena Guzmán y estuvo 
presidido por los miembros del Tribu-
nal Electoral Provincial: ministra de la 
Corte de Justicia, Adriana García Nie-
to; el ministro de la Corte, Daniel Oli-
vares Yapur; el fiscal General, Eduardo 
Quattropani; el ministro de la Corte de 
Justicia, a cargo de presidencia, Marce-
lo Lima. Acompañaron diputados na-
cionales, provinciales, funcionarios del 
Poder Ejecutivo, Legislativo, y Judicial.
Cabe señalar que esta entrega está en-
marcada en lo establecido en el artículo 
113, inciso 14 de la Ley 2348-N, Códi-
go Electoral Provincial que imparte 
“El Tribunal Electoral Provincial tiene 
competencia excluyente, actuando en 
instancia única a pedido de parte o de 
oficio, sin perjuicio de lo demás que 
surja de la normativa vigente y de sus 
objetivos en todas las cuestiones rela-
cionadas a: 14) El control último de la 
distribución de cargos y, en su caso, 
resolver los recursos en las elecciones 
internas partidarias, y efectuar la pro-
clamación de candidatos y candidatas 
electas, efectuar la entrega de certifica-
dos en las elecciones ordinarias o gene-
rales.”

NÓMINA DE DIPUTADOS 
PROVINCIALES ELECTOS

DEPARTAMENTALES. CAPITAL: 
Diputado Gustavo Fernandez; RIVA-
DAVIA: Diputado Juan Cruz Cordoba; 
SANTA LUCÍA: Diputado Carlos Plate-
ro; SARMIENTO: Diputado Eduardo 

Castro; CHIMBAS: Diputado Gabriel 
Sanchez; RAWSON: Diputado Pablo 
Garcia Nieto; POCITO: Diputado Ste-
lla Maris Caparros; CAUCETE: Dipu-
tado Emilio Gabriel Escudero; SAN 
MARTÍN: Diputada Marta Gramajo; 
ANGACO: Diputado Marcelo Andrés 
Mallea; 25 DE MAYO: Diputado Juan 
Carlos Quiroga Moyano; ALBARDON: 

Diputado Pedro Albagli; ZONDA: Di-
putado Miguel Atampiz; ULLUM: Di-
putado Leopoldo Soler; 9 DE JULIO: 
Diputado Gustavo Nuñez; JACHAL: 
Diputado Miguel Vega; IGLESIA: Di-
putado Gustavo Deguer;  VALLE FÉR-
TIL: Diputado Omar Ortiz; CALIN-
GASTA: Diputado Jorge Castañeda. 
DIPUTADOS PROPORCIONALES: 

Cristina López; Luis Rueda; Marisa 
López; Eduardo Cabello; Fernanda Pa-
redes; Horacio Quiroga; Mario Alberto 
Herrero; Graciela Hilda Seva; Franco 
Sebastián Aranda Croce; Carlos Jaime; 
Marcela Quiroga; Daniel Ripoll; María 
Rita Lascano; Enzo Cornejo; Alejandra 
Leonardo; Gustavo Usin; Fernando Ro-
dolfo Patinella.

Milei será el nuevo Presidente de los argentinos, 
ganó con el 55% de los votos el balotaje

El presidente Alberto Fernández se reunió en la residencia de Olivos con el mandatario electo Javier Milei, en un encuentro que dio inicio formal 
al proceso de transición hacia la asunción del nuevo Gobierno, el próximo 10 de diciembre.
Según informaron fuentes oficiales, el 
encuentro “fue amable, respetuoso e 
institucional” y durante la reunión Fer-
nández y Milei repasaron “los temas de 
Estado y la agenda internacional”, y 
se aclaró que “no hubo ningún pedido 
particular de ningún tema”.
“Fue dar inicio a los equipos de tran-
sición con enlaces en todas las áreas. 
Duro dos horas y media. Fue amable, 
respetuosa e institucional”, explicaron 
las fuentes.
Apenas iniciada la reunión, la Presiden-
cia informó en un comunicado que el 
encuentro se llevó adelante en la resi-
dencia presidencial de Olivos para “dar 
inicio al proceso de transición institu-
cional entre los equipos designados por 
ambos en las distintas áreas de gobier-
no”.
El futuro mandatario asistió al encuen-
tro junto con Nicolás Posse, quien fue 
anunciado el lunes como el próximo 
jefe de Gabinete del gobierno de La Li-
bertad Avanza.
En un comunicado difundido en la red 
social X a través de la cuenta creada 
con el nombre de Oficina del Presi-
dente electo, se informó que “no habrá 
ningún anuncio de nombramientos res-
pecto a cargos del futuro gobierno has-
ta el día de la asunción”.
“Hasta el 10 de diciembre, el presiden-
te Alberto Fernández y el ministro de 
Economía, Sergio Massa, son los res-
ponsables constitucionales de la situa-
ción de los argentinos”, manifestaron 
desde el espacio de Milei.
Por el lado de Massa, el ministro de 
Economía seguirá al frente del Palacio 
de Hacienda hasta el 10 de diciembre 
y designó un equipo que se hará cargo 
de los aspectos económicos de la transi-
ción de Gobierno de cara a la asunción 
de Milei.
También decidió la continuidad hasta 
el 10 de diciembre del dólar diferencial 
para las exportaciones, bajo un nuevo 
esquema respecto al vigente hasta el 
viernes pasado, en el que los exporta-
dores podrán liquidar hasta el 50% al 
dólar contado con liquidación (CCL) 
mientras que la otra mitad se canaliza-
rá a través del mercado único y libre de 
cambios (MULC).
Según trascendió, además de las char-
las entre Julio Vitobello, secretario ge-
neral de la Presidencia, y Nicolás Pos-
se, futuro jefe de Gabinete libertario, 
el vicejefe de Gabinete, Juan Manuel 
Olmos, se telefoneó con varios dirigen-
tes de LLA, entre ellos el propio Posse 
y Karina Milei, hermana del presidente 
electo.
Las primeras horas tras el resultado 
electoral llegaron con un primer chis-
pazo entre el Gobierno saliente y el 
ganador del balotaje: Sergio Massa pi-
dió que el candidato ganador empiece 
a tener “responsabilidad” por lo que 
suceda con la economía desde esta se-
mana y Milei replicó que el Gobierno 

actual deberá responder por cualquier 
reacción en el mercado hasta el 10 de 
diciembre.
Javier Milei fue electo presidente el 
domingo 19 de noviembre al imponer-
se por casi 11 puntos de diferencia so-
bre Sergio Massa. Con una muy buena 
performance electoral en el interior del 
país -especialmente en las provincias 
de Mendoza (71% de los votos) y Cór-
doba (74%)-, el economista ganó la vo-
tación mucho más holgadamente de lo 
que habían presagiado las encuestas los 
días previos.

MILEI COMIENZA A DIAGRAMAR 
SU EQUIPO

Mientras se terminaba de dar forma a 
su encuentro cara a cara con Alberto 
Fernández, Javier Milei dedicó buena 
parte de su primer día como presiden-
te electo a mantener encuentros con su 
círculo íntimo para definir los nombres 
que conformarán su Gabinete, que en-
trará en funciones el próximo 10 de di-
ciembre.
A lo largo de todo el lunes posterior al 
balotaje, por el Hotel Libertador, donde 
se encuentra instalado desde hace va-
rias semanas el futuro mandatario na-
cional, pasaron varios dirigentes de La 
Libertad Avanza, además del ex jefe de 
Estado Mauricio Macri.
El  presidente electo anunció que el 
abogado Mariano Cúneo Libarona será 
ministro de Justicia, y Carolina Píparo, 
ex candidata gobernadora bonaerense 
por La Libertad Avanza, estará al frente 
de la ANSES.
Las confirmaciones de Cúneo Libaro-
na y Píparo (que estará secundada por 
Juan Manuel Berón, un profesional que 
trabajo en la reforma previsional del 
México) se suman a Sandra Petovello, 

ministra de Capital Humano, y a Diana 
Mondino, a cargo de Cancillería.
También, y en diálogo con el periodis-
ta Eduardo Feinman en radio Mitre, 
sostuvo que tanto Florencio Randazzo 
como Luis “Toto” Caputo “serán parte 
del equipo”, al tiempo que elogió a Fe-
derico Sturzenegger, el economista que 
ocupó la presidencia del Banco Central 
durante la gestión de Mauricio Macri, 
cuyo nombre suena para el ministerio 
de Economía. En esta línea, también 
sumó el nombre de otro economista 
vinculado al PRO: Luciano Laspina: 

“Es alguien con el que podría hablar”.
Se confirmó otro nombre del futuro Ga-
binete: Guillermo Ferraro será el minis-
tro de Infraestructura, que tendrá a su 
cargo cinco áreas clave de la gestión: 
Transporte, Obras Públicas, Minería, 
Energía y Comunicaciones.
Así lo confirmó el futuro funcionario en 
diálogo con Radio Mitre. “El enfoque 
que tenemos es que el Estado tiene que 
reducir su participación en la economía 
para dar lugar al sector privado. Vamos 
a orientar e incentivar al sector privado 
para su inversión”, señaló.
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04. POLITICA 05

Orrego definió a los miembros de su gabinete
El gobernador electo de la provincia Marcelo Orrego, dio a conocer los funcionarios que liderarán ministerios durante  su gestión.

 “Seguimos trabajando en formar un 
equipo de trabajo de personas con ex-
periencia, formación y vocación de 
servicio. Se vienen tiempos de mucho 
trabajo y necesitamos funcionarios de-
dicados a mejorar la vida de los sanjua-
ninos, cada uno en el rol que le toque 
cumplir”, aseguró el futuro gobernador.

ESTOS SON LOS NUEVOS 
FUNCIONARIOS:

ROBERTO GUTIÉRREZ, Ministro 
de Economía, Finanzas y Hacienda, 
tiene 53 años, es Contador Público re-
cibido en la Universidad Católica de 
Cuyo. Se perfeccionó en la Universidad 
del CEMA y obtuvo un diplomado en 
Planificación Patrimonial y Fiscalidad 
Internacional. Es Máster en Finanzas 
con orientación en Mercado de Ca-
pitales.En su trayectoria profesional 
cuenta con una vasta experiencia en el 
sector privado habiéndose desempeña-
do como asesor contable y financiero 
en distintas empresas sanjuaninas.En 
el sector público ha realizado tareas 
como asesor en la Cámara de Diputa-
dos de la Provincia y en el Congreso de 
la Nación. Durante los últimos 12 años 
ha sido secretario de Hacienda y Finan-
zas de la Municipalidad de Santa Lucía, 
habiendo trabajado codo a codo con el 
futuro gobernador en sus años como 
intendente.
SILVIA FUENTES, Ministerio de Edu-
cación: Tiene 50 años Es Licenciada en 
Educación Inicial egresada de la Fa-
cultad de Educación de la Universidad 
Nacional de Cuyo. Profesora de Edu-
cación Inicial, egresada de la Escuela 
Normal Sarmiento. Profesora titular 
del Instituto de Formación Docente 
San Buenaventura Barreal San Juan de 
la Universidad Católica de Cuyo. Pro-
fesora titular del Instituto Superior de 
Formación Docente Silvino Martínez. 
Educación Especial. Profesora del Ins-
tituto Superior de Formación Docente 
Escuela Normal San Martín. Directora 
de Educación y Cultura de la Munici-
palidad de la Ciudad de Santa Lucía, 
2011- 2019. Concejal del Honorable 
Consejo Deliberante de la Ciudad de 
Santa Lucía periodo 2019-2023. 
AMILCAR DOBLADEZ, Ministerio de 
Salud Pública:Tiene 49 años. Es Médi-
co Cirujano recibido en la Universidad 
Nacional de Córdoba. Graduado en 
Medicina Higiene y Seguridad Laboral, 
en la Universidad Nacional de Cuyo. 
En el área de la salud pública se des-
empeñó como médico en el Hospital 
Marcial Quiroga y en Sanatorio Almi-
rante Brown. Cuenta también con una 
amplia trayectoria médica en empresas 
privadas desde hace más de 15 años.
Trabaja desde 2019 en los equipos téc-
nicos de Marcelo Orrego y participó en 
la elaboración de todos los proyectos de 
Salud, presentados por Marcelo Orrego 
en el Congreso de la Nación.
GUSTAVO FERNÁNDEZ, Ministerio 
de Producción, Trabajo e Innovación: 
Tiene 49 años, es Contador Público 
graduado en la Universidad Católica de 
Cuyo. A lo largo de su carrera profesio-
nal se ha perfeccionado en diversos ins-
titutos y universidades en áreas como 
economía, comercialización, costos y 
administración de empresas. Se desta-

can estudios cursados en la Universi-
dad Comillas de Madrid, la Universi-
dad Nacional de Cuyo y la Universidad 
Católica de Cuyo. Se desempeñó como 
docente de la Universidad Católica de 
Cuyo en temáticas de Responsabilidad 
Social Empresaria y ha participado en 
diversas instituciones sociales como co-
laborador y dirigente. Entre 2009 y 2023 
tuvo una destacada actuación como di-
rigente gremial empresario en la Unión 
Industrial de San Juan ocupando los 
cargos de Tesorero, Secretario y Vice-
presidente de la institución. También 
fue Consejero y Miembro de Junta di-
rectiva en la Unión Industrial Argenti-
na. Ha desarrollado toda su actividad 
laboral y profesional siempre en sector 
privado, iniciándose en tareas gerencia-
les vinculadas a áreas de Administra-
ción y Finanzas en compañías de diver-
sos rubros. 
EMILIO ACHEM, Secretaría General 
de la Gobernación:Tiene 53 años, es 
Licenciado en Ciencias Políticas gra-
duado en la Universidad Nacional de 
San Juan y docente de la UNSJ en la Li-
cenciatura en Ciencias Políticas, desde 
hace 26 años. Miembro del equipo de 
Gobierno de la Municipalidad de Santa 
Lucia desde el inicio de la gestión de 
Marcelo Orrego. Actualmente es Jefe de 
Gabinete de la Municipalidad de Santa 
Lucía.
LAURA PALMA , Ministerio de Go-
bierno: La doctora Laura Palma tiene 
40 años, es abogada graduada en la 
Universidad Nacional de San Juan y 
cuenta con un posgrado en Derecho 
Empresarial y diversas capacitaciones. 
Cuenta con experiencia profesional en 

estudios jurídicos de la provincia. En el 
área pública se desempeñó como abo-
gada del Área Mujer en los gabinetes 
del ministerio de Desarrollo Humano. 
Desde el año 2019 hasta la actualidad 
se desempeña como Concejal departa-
mental de Pocito.
CARLOS PLATERO, Ministerio de 
Familia y Desarrollo Humano: Carlos 
Platero tiene 55 años y es Profesor Su-
perior de Educación Física recibido en 
el Instituto Superior de Educación Físi-
ca. Ha ejercido la docencia en distintas 
instituciones de San Juan. En la función 
Pública actualmente es Diputado De-
partamental por Santa Lucía.
GUIDO ROMERO,Ministro de Turis-
mo, Deporte y Cultura: El doctor Gui-
do Romero, tiene 52 años y es abogado 
recibido de la Universidad Católica de 
Cuyo. Durante muchos años trabajó 

en distintos estudios Jurídicos de San 
Juan. Se dedicó a la docencia y desde 
el 2011 al 2015 fue Concejal de la Ciu-
dad de San Juan y Presidente del Blo-
que Producción y Trabajo. Desde 2019 
hasta la fecha es Secretario del Bloque 
Producción y Trabajo en la Cámara de 
Diputados de la Provincia de San Juan.
FERNANDO PEREA , Ministerio de 
Infraestructura, Agua y Energía: El ar-
quitecto Fernando Perea, tiene 49 años. 
Es Arquitecto universitario graduado 
de la Universidad de Córdoba. Trabajó 
para el Gobierno de Córdoba en el 2005 
y participó de varios proyectos y planifi-
cación urbana. Fue Secretario de Obras 
Públicas en la Municipalidad de Santa 
Lucía desde el 2012 hasta el presente 
liderando la realización de proyectos 
emblemáticos, incluyendo la Plaza de 
Santa Lucía.

ORREGO FELICITÓ A MILEI POR EL TRIUNFO: Marcelo Orrego, ex-
tendió un cordial saludo al ganador a través de sus redes sociales. “Saludo al 
presidente electo por el voto popular de los argentinos, Javier Milei. Tenemos 
un gran desafío por delante y aquí estamos para trabajar juntos y en armonía 
para garantizar el crecimiento y el desarrollo de San Juan y el país. Los mejores 
deseos para su gestión”, expresó Orrego en un mensaje que refleja la dispo-
sición del gobernador electo para colaborar en la construcción de un futuro 
próspero para la provincia y la nación.
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Con un concierto en el Centro Cultural Kirchner 
celebramos el día de la Bebida Nacional

Cada 24 de noviembre la vitivinicultura argentina celebra el día en el que el vino fue reconocido como la Bebida Nacional. Es una cele-
bración que suma, además, a las y los consumidores, entusiastas, profesionales  y toda una cadena de valor que permite que el vino siga 
presente en los hogares y las preferencias de argentinos y argentinas.
En esta ocasión, y como ya se hizo en 
2019, una de las celebraciones unirá 
al vino con la música en un concierto 
memorable el jueves 23 de noviem-
bre, a las 20, en la sala más imponen-
te del CCK: la Ballena, el Auditorio 
Nacional. Será un viaje musical que 
recorrerá los paisajes y las músicas 
donde nace el Vino Argentino, con 
un ensamble orquestal dirigido por 
el maestro Popi Spatocco  y grandes 
artistas invitados como David Lebón, 
Sandra Mihanovich, los mendocinos 
Victoria Di Raimondo y el dúo Oroz-
co Barrientos, la sanjuanina Cande 
Buasso, de La Rioja estarán presentes 
Manu Sija y la Bruja Salguero, el gran 
Rodolfo Mederos y su bandoneón, 
Los Tabaleros, Maggie Cullen y el 
grupo de cantoras Otra Ronda. 
El repertorio visitará distintos géne-
ros, música que comparte con el vino 
el sello del paisaje de un país vitivi-
nícola rico y diverso. El concierto se 
transmitirá a todo el país a través de la 
Televisión Pública.

Se celebra en todo el país una nueva edición de 
“La noche de las vinotecas”

La Cámara Argentina de Vinotecas y Afines (CAVA) impulsa esta jornada con el apoyo de la Corporación Vitivinícola Argentina (COVIAR) 
y del Fondo Vitivinícola, para promover el Vino Argentino, la Bebida Nacional.
El 24 de noviembre a partir de las 
20 hs, vinotecas de todo el país se 
unen para celebrar el Día del Vino 
Argentino Bebida Nacional. Las 
vinotecas participantes de esta ac-
ción ofrecerán descuentos, degus-
taciones, espectáculos, gastrono-
mía, música y otras experiencias 
que acercarán al consumidor a 
este canal. 
En el siguiente link se puede en-
contrar un mapa interactivo con 
todas las vinotecas adheridas, para 
que el público pueda elegir el re-
corrido que quiera hacer en los 
diferentes circuitos. Con vinotecas 
de Mendoza, Buenos Aires, Cór-
doba, Neuquén, Formosa, Misio-
nes, Santa Fe, Tierra del Fuego, 
la inscripción sigue abierta para 
que la Noche de las Vinotecas se 
celebre en todo el país. Más info: 
nochevinotecas@camaradevinote-
cas.com.ar - Instagram: @noche-
delasvinotecas

24 DE NOVIEMBRE - DIA DE LA BEBIDA NACIONALEl Consejo Profesional Técnico de San Juan 
celebró su Aniversario N°71

El Consejo Profesional Técnico de San Juan cumplió 71 años de su creación y, festejó junto a toda la comunidad esa fecha tan especial. Se vivió 
un día maravilloso, junto a los  profesionales; también  los integrantes de las comisiones y subcomisiones de Higiene y Seguridad, Construccio-
nes y Eléctrica; y la participación de representantes de otras entidades.
Ricardo Coria, presidente de la institu-
ción, estuvo acompañado por el presi-
dente del Colegio de Ingenieros Civiles 
de San Juan, Ing. Civil César Aguilar. El 
presidente del Consejo Profesional de 
Ingenieros Especialistas de San Juan, 
Ing Químico Alfredo Ríos; el presi-
dente del Consejo de Profesionales de 
Higiene y Seguridad en al Trabajo, Lic. 
Maximiliano Moreno; el presidente de 
Asociación de Técnicos Industriales, 
Ramón Eduardo Peralta; el presidente 
de la Cámara Empresarial de la Cons-
trucción de San Juan (CAEMCO), Mi-
guel Gili; además de la vicepresidente 
del Colegio de Arquitectos de San Juan, 
Arq Elisa Gómez, y Secretaria del CASJ 
Lorena Heras; la Asesora Legal del 
Consejo Profesional Técnico de San 
Juan, Dra. Irma Alonso Martos; como 
así también la Dra. Marisa Gallerano y 
la escribana Claudia Guardia
Se agradeció a cada uno de los partici-
pantes de esta emotiva jornada, se se-
guirá  trabajando para todos los profe-
sionales de San Juan.

15 DE NOVIEMBRE, DÍA 
NACIONAL DE LA EDUCACIÓN 

TÉCNICA
Ese día del año 1959 fue creado el CO-
NET (Consejo Nacional de Educación 
Técnica), órgano rector por entonces de 
las escuelas técnicas del país. La Edu-

cación Técnica es pionera en la intro-
ducción de las Tecnologías de la Infor-
mación y Comunicación en su ámbito.
El proceso formativo en las Escuelas 
Secundarias Técnicas, siempre estuvo 
relacionado a un profundo proceso de 
transmisión de conocimientos en Cien-
cias Naturales y Exactas, y en el domi-

nio de técnicas y tecnologías de punta, 
promoviendo vincular a los egresados 
con el mundo del trabajo, invertir en 
el equipamiento y en la formación de 
Técnicos, Medios y Superiores, que 
continúen la cadena de la industria y 
el crecimiento del país, fomentando y 
desarrollando la cultura del trabajo y la 

producción para el desarrollo sustenta-
ble.
El Consejo Profesional Técnico de 
San Juan, saluda a todos los Docentes 
y Alumnos de la Rama Técnica, como 
así también a sus Profesionales Matri-
culados vinculados con la Educación 
Técnica.
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Se cumple un año desde que la UNSJ 
decidió proveer almuerzo y cenas gratuitas 

para sus estudiantes
Estudiantes pueden comer diariamente sin costo en cualquiera de las sedes del Comedor Universitario.

La Universidad Nacional de San Juan 
anuncia con orgullo el primer aniversa-
rio del Comedor Gratuito, una iniciati-
va que ha marcado un hito significativo 
en el compromiso de la institución con 
la igualdad de oportunidades y el bien-
estar estudiantil.
El 17 de noviembre de 2023, marca un 
año desde la implementación de esta 
iniciativa, la cual ha demostrado ser un 
pilar esencial en el objetivo de garan-
tizar la continuidad de las trayectorias 
estudiantiles.

UN MENÚ SALUDABLE Y 
NUTRITIVO: CUIDANDO EL 
BIENESTAR ESTUDIANTIL

Desde su apertura, el Comedor Gra-
tuito de la UNSJ se ha destacado por 
ofrecer un menú saludable y nutritivo, 
diseñado para garantizar una alimen-
tación equilibrada. Con un enfoque en 
la diversidad y la rotación de platos, el 
menú cíclico del comedor asegura una 
variedad constante, garantizando el 
60% del requerimiento calórico diario 
en su menú de almuerzo y cena para 
las y los estudiantes.
Los tres comedores ubicados estraté-
gicamente en el complejo El Palomar 

(cerca de la Facultad de Ingeniería), 
en el CUIM (donde funcionan las Fa-
cultades de Ciencias Exactas, Físicas 
y Naturales, Facultad de Ciencias So-
ciales y Facultad de Arquitectura, Ur-
banismo y Diseño) y en la Facultad de 
Filosofía, Humanidades y Arte, asegu-
ran que cada estudiante tenga acceso a 
un menú saludable y gratuito.

COMPROMISO CON LA 
GRATUIDAD: DATOS 

RELEVANTES
La UNSJ se enorgullece de ser la úni-
ca universidad en todo el país que ga-
rantiza de manera gratuita almuerzo 
y cena diarias para todos/as sus estu-
diantes.
Desde la implementación de esta ini-
ciativa, se ha experimentado un nota-
ble aumento, en un 21%, de estudiantes 
que acceden al comedor, demostrando 
el impacto positivo de esta medida en 
la comunidad estudiantil.
Además, se informa que diariamente 
se sirven un total de 2000 menús estu-
diantiles, lo que destaca la magnitud 
de esta iniciativa y su alcance en la sa-
tisfacción de las necesidades alimenta-
rias de los y las estudiantes.

El aniversario del Comedor Gratuito es 
un momento para reflexionar y reafir-
mar el compromiso de la UNSJ con el 
bienestar integral de sus estudiantes. 
En nuestra historia como universidad 
la lucha del movimiento estudiantil 
por el comedor ha sido parte constitu-
tiva, desde 1976 con la desaparición del 

primer presidente de su comisión in-
terna, Juan Gutiérrez. El mismo nom-
bre que lleva el comedor inaugurado, 
junto con la decisión de generar la gra-
tuidad de la comida para estudiantes, 
el pasado 17 de noviembre del 2022.

Fuente: Prensa SECCOM-UNSJ

La UNSJ incluirá la paridad de género en el régimen electoral
También se aprobó un repudio a los actos de vandalización en la Universidad Nacional de Cuyo.

El Consejo Superior de la UNSJ deba-
tió y aprobó temas de importancia en 
su sesión ordinaria del 16 de noviem-
bre, destacándose la inclusión de la 
paridad de género dentro del régimen 
electoral, que está contenido en el Es-
tatuto Universitario. El proyecto, pre-
sentado por un grupo de docentes, fue 
explicado por Cecilia Yornet, consejera 
de la FACSO, quien señaló: “Son varias 
las universidades que ya están suman-
do la paridad de género en la represen-
tación política; pero como esto toca a 
varios artículos del Estatuto Univer-
sitario, es preciso analizar muy bien 
cómo se hará esa modificación”.
A ese fin, se decidió la conformación 
de una comisión con representantes de 
todos los sectores, que tendrá a su car-
go el análisis de los artículos a modifi-
car, con el fin de que los cambios sean 
incluidos en las próximas elecciones.
En otro orden, se aprobó el nuevo Ré-
gimen de Becas de Desempeño Aca-
démico que regirá desde 2024, que 
incluyó importantes modificaciones, 
como el hecho de que se amplía a 12 
meses en lugar de 10 el pago de los im-
portes correspondientes a cada estu-
diante beneficiario y beneficiaria. “Las 
becas -afirmó la consejera estudiantil 
Andrea Rojas- son un derecho. No son 
un servicio ni son un voucher. Son un 
derecho para las y los estudiantes que, 
cumpliendo determinados requisitos, 
pueden acceder a ellas”.

En cuanto a temas académicos, el 
cuerpo aprobó por unanimidad el 
cambio en el plan de estudios de la 
carrera Licenciatura en Comunica-
ción Social, con título intermedio, 
que incluye el título intermedio de 
Técnico en Comunicación Digital. 
También se aprobó el cambio del 
plan de estudios de la carrera Inge-
niería Electrónica.

DECLARACIONES
A tono con la actitud asumida en 
el seno del sistema universitario 
argentino, el Consejo Superior 
aprobó dos importantes adhesio-
nes: por un lado la adhesión a la 
declaración del CIN en defensa de 
la educación pública, propuesta 
por el presidente del Consejo, Ta-
deo Berenguer, y la adhesión a un 
comunicado en repudio a la vanda-
lización de las instalaciones de la 
Facultad de Ciencias Sociales de la 
UNCUYO, propuesta que fue de-
fendida por el estamento estudiantil.
La declaración que propusieron los es-
tudiantes y que el cuerpo aprobó por 
unanimidad dice:
“El Consejo Superior de la Universi-
dad Nacional de San Juan manifiesta 
su enérgico repudio ante los hechos 
vandálicos a la Facultad de Ciencias 
Políticas y Sociales de la Universidad 
Nacional de Cuyo en el día de hoy, que 
violenta, intimida, calumnia e injuria a 

dicha institución educativa, que aten-
tan de lleno contra la esencia y princi-
pios de la Universidad Pública, Libre, 
Gratuita y Plural.
El Consejo Superior expresa su preo-
cupación frente al avance de este tipo 
de discursos y acciones con una vio-
lencia política no vista en los 40 años 
de democracia de nuestro país.
Como institución de educación supe-
rior, la UNSJ renueva su compromiso 
con la construcción de ciudadanía, la 

pluralidad de voces, el diálogo, respe-
to por las instituciones y los valores de 
la democracia, como base fundamen-
tal para una sociedad más justa y más 
humana; apelando en estos momentos 
difíciles para millones de argentinos 
y argentinas, a la unidad nacional, al 
diálogo como camino a seguir para 
consolidar la vida democrática y el 
bien común”.

Fuente: Prensa SECCOM-UNSJ
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Más de 60 familias de Albardón 
ya tienen su vivienda propia

El gobernador Sergio Uñac entregó las llaves de 34 viviendas del barrio Formosa, ubicado en calles Nacional y Formosa en la Villa San Mi-
guel y 27 del barrio El Rincón, en la localidad del mismo nombre, en el departamento Albardón.

En el lugar estuvieron el primer man-
datario provincial, acompañado por 
el titular del IPV, Marcelo Yornet; se-
cretario de Vivienda y Hábitat, Robert 
Garcés; intendente de Albardón, Jorge 
Palmero; diputado e intendente electo, 
Juan Carlos Abarca.
A su llegada Uñac agradeció al inten-
dente y al equipo del IPV por el traba-
jo realizado y agregó que “esta es una 
obra de las más sensibles del gobierno 
provincial, en este caso del municipal, 
construidas por cooperativas, sortea-

das transparentemente, como en el 
resto de los casos”.
Por su parte, Yornet aclaró que “estos 
barrios los construyó el municipio bajo 
el Programa Reconstruir, brindado por 
el Ministerio de Desarrollo Territorial y 
Hábitat de la Nación. El equipo de tra-
bajo puso en marcha desafíos que no 
todas las intendencias tomaron, como 
lo hicieron Albardón y San Martín”.
Además, el funcionario explicó que 
se trata de un conjunto de 4 barrios: 
Formosa (34 viviendas); La Laja (43 

viviendas); El Rincón (27 viviendas) y 
Las Tapias (14 viviendas), de los cuales 
hoy se entregan 2 y se trabaja en la pro-
gramación de los 2 restantes.
Sobre los barrios que aún quedan por 
entregar, ates de fin de año, Yornet 
comunicó que “quedarán más de 40 
complejos habitacionales en construc-
ción, que se terminarán entre febrero y 
marzo del 2024 en adelante, estimativa-
mente, por eso adelantamos el sorteo 
para que se entreguen las casas en la 
próxima gestión. Lo que viene es en-

trega en diciembre de barrios en Chim-
bas”. Para cerrar, Yornet dijo que en 
la actual gestión se entregaron 18.000 
viviendas. La obra de barrio Formosa 
insumió un monto de $525.022.834,89, 
con ejecución municipal; en cuanto a 
las casas, cuentan con 3 dormitorios, 
cocina comedor y baño instalados; pla-
yón polideportivo, con arcos de fútbol 
y aros de básquet, enrejado olímpico, 
sistema de iluminación LED y un cir-
cuito de ejercicios y actividades desti-
nadas a la salud.

S.U.O.E.S  celebró un nuevo año de vida 
en defensa de los Trabajadores 
de las Estaciones de Servicios

El 17 de noviembre el Sindicato Unión Obrera de Estaciones de Servicios cumplió 78 años al servicio de sus afiliados. En 1945, un grupo de 
compañeros firmó el acta constitutiva para la creación del mismo en un acto de la provincia de Mendoza, extendiéndose luego a San Juan, 
San Luis y por último a la provincia de La Rioja. Actualmente el SUOES representa a los obreros o trabajadores de estaciones de servicio, 
garajes, lavaderos, gomerías y playas de estacionamiento en toda la Argentina. Actualmente tiene sede en San Juan en calle Brasil 458 
(Este), departamento Capital.

Culminó el campeonato de fútbol “S.U.O.E.S 
Unidad 2023” 

Recientemente culminó la edición del Campeonato de fútbol que organiza el Sindicato de Trabajadores de Estaciones de Servicio en la 
provincia de San Juan. Finalizada la competencia, se realizó como todos los años, una cena show en el salón de eventos de la sede central 
de SUOES, donde asistieron todos los participantes.
Cerca de 450 trabajadores se presen-
taron para compartir una cena y la 
entrega de premios de finalización del 
Campeonato, se distinguió a libres, 
mayores de 40 y la categoría de mu-
jeres.
A la cena asistieron, José Escoda Se-
cretario General de Cuyo; Víctor Me-
néndez Secretario Tesorero de Cuyo y 
demás compañeros del sindicato. Una 
celebración amena y cordial entre los 
comensales y quiénes fueron recono-
cidos en el campeonato.

MENDOZA TAMBIÉN TUVO SU 
CAMPEONATO DE FÚTBOL DE 

S.U.O.E.S.
En Mendoza el pasado 17 de noviem-
bre también se culminó el Campeona-
to de Fútbol con una concurrencia de 
más de 600 compañeros trabajadores 
entre San Juan y Mendoza, se entre-
garon premios en la categoría Libres 
y Damas. 
Estuvieron presentes el Secretario Ge-
neral José Escoda, Víctor Menéndez 
desde San Juan, compañeros de la Co-
misión y trabajadores en general.
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Glencore Pachón anunció 
beneficiarios del programa 
de apoyo a emprendedores 

de Calingasta
Glencore Pachón anunció los 22 proyectos ganadores de la segunda 
edición del “Programa de Asistencia para Emprendedores del De-
partamento Calingasta”, al que la empresa destinó una inversión de 
$13,2 millones. Este fondo permitirá la adquisición de maquinarias, 
herramientas y materiales para promover el desarrollo de la cadena 
de valor de la industria en Calingasta e impulsar la generación de em-
pleo en la comunidad.
El Programa, promovido en conjunto 
con el Ministerio de Minería de San 
Juan, ya tuvo una primera edición en 
2022, que contó con 67 proyectos pre-
sentados y 15 beneficiarios.
Aquel resultado generó en esta opor-
tunidad un gran interés entre los em-
prendedores calingastinos, ya que se 
presentaron 95 interesados, todos ellos 
relacionados a actividades productivas 
o de servicio que se encuentran en la 
zona de influencia primaria del proyec-
to El Pachón.
“Queremos fortalecer a los emprende-
dores de Calingasta, a fin de que pue-
dan desarrollarse en sus áreas de inte-
rés, y además apoyar a aquellos que el 
día de mañana quieran ser proveedores 
mineros para que puedan concretar sus 
objetivos”, describe María Eugenia Ba-
sualdo, Líder de Relaciones Comunita-
rias de Glencore Pachón, de acuerdo a 
un comunicado de la empresa.

Los proyectos provienen de las loca-
lidades de Sorocayense, Barreal, Pu-
chuzún, Alto Verde y la Villa de Ca-
lingasta, y las propuestas comprenden 
variadas iniciativas vinculadas a pro-
ducción avícola, gastronomía, sublima-
ción, artesanías, agroindustria y hasta 
servicios tecnológicos.
La evaluación de los proyectos estuvo a 
cargo de personal del área de Relacio-
nes Comunitarias de Glencore Pachón, 
la consultora en Desarrollo comuni-
tario y Recursos Humanos, Equipo 
RH, y del Ministerio de Minería, quie-
nes realizaron un análisis de calidad, 
factibilidad, pertinencia y viabilidad 
técnico-económica de las presentacio-
nes. Además de la evaluación técnica, 
la empresa minera realizó visitas a los 
establecimientos de los emprendedores 

preseleccionados.
Por su parte, la consultora Equipo 
RH -contratada por la empresa mine-
ra- brindó asistencia a los potenciales 
emprendedores de las tres localidades 
principales mediante charlas técnicas 
durante el mes de octubre, a fin de que 
pudieran elaborar el proyecto según las 
bases técnicas y para que se encuadra-
ran dentro de los objetivos previstos.
Luego de la entrega de la maquinaria 
o equipos a cada emprendedor, Glen-
core Pachón realizará un seguimiento 
durante 6 meses con la finalidad de ase-
gurar la implementación inmediata de 
los proyectos.
Además, durante octubre se mantuvie-
ron talleres de diagnóstico y mentoría 
con los 15 beneficiarios de la edición 
2022, con la finalidad de conocer el es-

tado actual de sus emprendimientos y 
detectar oportunidades de mejora. Du-
rante noviembre y diciembre se conti-
nuará con capacitaciones para este gru-
po de calingastinos.

BENEFICIARIOS:
Ibaceta Service; Granja MyL; Carner 
Búrguer; Lavadero Valles Andinos; 
Embarrarte; Barberia Máximo; Elabo-
rando Con Las Maderas; Mil Destellos; 
La Familia; Senderos del Tontal; Frag 
Lubricentro; Eloísa Artesanías; Maxi 
Kiosco El Chilenito ALI; Edificación 
Diario Revolución; Creaciones Paula; 
Alpino Tecnología y Soluciones; Ke Fri-
tas y Algo Más; Los Sueños se Constru-
yen Puntada a Puntada; Producción de 
Milanesas a Escala; Impresiones SAMI 
Cotillón; JELP Alcayaga; La Verdulera.

Avanza la puesta a punto 
de la plazoleta de 

Barrio San Expedito, 
conjunto I y IV en Angaco

El Intendente Sr. Carlos Maza y Equipo de Trabajo recorrieron las 
obras que se están realizando en las plazoletas de los barrios de Villa 
del Salvador.
Este pedido de los vecinos de cada ba-
rrio hacia la gestión fue escuchada y 
hoy estamos haciendo realidad los es-
pacios que serán punto de encuentro de 
todos. 
Con mano de obra municipal, de nues-
tro personal comprometido con el cre-
cimiento de nuestro departamento se-
guimos avanzando en su construcción. 
Hoy nos sentimos orgullosos de ver un 
Angaco cada vez más lindo, invitamos 

a los vecinos a acompañar estas obras 
cuidando entre todos lo logrado.

PLAN DE INFRAESTRUCTURA 
MUNICIPAL PARA LOS 

ANGAQUEROS
A través del Plan de Infraestructu-
ra Municipal el Intendente Sr. Carlos 
Maza lleva a cabo mejoras en el Barrio 
Presidente Perón, donde se realizó la 
construcción de veredas.

Obra que consiste en la remoción de 
concreto en malas condiciones y, el 
armado y construcción de nuevas vere-
das.
Estas mejoras responden a propuestas 

de los vecinos del sector a la gestión 
convirtiéndose hoy en una realidad, 
mediante un trabajo en conjunto entre 
gobierno municipal y comunidad.
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Capital suma especies 
arbóreas y un nuevo 

plan de gestión 
de residuos

Tres espacios verdes capitalinos ofrecen sectores específicos para la 
separación de residuos orgánicos e inorgánicos, y nueva forestación 
promoviendo una sociedad saludable y sustentable.
Durante el mes de agosto, la Municipa-
lidad de Capital y la Asociación Mutual 
SanCor Salud firmaron un convenio en 
el marco de la celebración del 50º ani-
versario de la empresa de medicina pri-
vada.
La empresa asumió la responsabilidad 
de actuar para mitigar los efectos del 
cambio climático, haciendo una con-
tribución significativa a la sociedad. En 
conjunto con más de 40 ciudades del 
país, dentro de las cuales se encuentra 
la Ciudad de San Juan (la única de la 

provincia), se inició una campaña de fo-
restación para promover una sociedad 
más saludable y fomentar el encuentro 
y esparcimiento de las comunidades.
En este contexto Capital presentó el 
proyecto de forestación y paisajismo de 
tres espacios verdes: las Plazas Martín 
Fierro y Monseñor Di Stéfano, y el Ska-
te Park. Esta propuesta fue aprobada 
por la junta evaluadora de la firma y se 
recibieron 93 ejemplares arbóreos de 
especies nativas y exóticas adaptadas 
(Jacarandá, Morera, Lapacho rosado, 

Acacia de Constantinopla y Aguaribay).
Además, el municipio propuso medi-
das concretas que permitan el desarro-
llo y ejecución de un plan de Gestión 
Integral de Residuos Sólidos Urbanos 
(GIRSU) en los tres espacios verdes a 
intervenir. Se implementaron islas de 
separación para mitigar los efectos am-
bientales negativos generados por la 

presencia de residuos mal dispuestos 
en estos espacios verdes. Las islas están 
compuestas por un contenedor de uso 
público para residuos orgánicos y otro 
para inorgánicos, disponibles para la 
separación los mismos. Ya se instalaron 
8 cestos de residuos de chapa de acero 
con sistema pivotante y señalética cor-
porativa (dos carteles).

ECIPSA celebró la entrega de un nuevo 
edificio residencial en San Juan

El empresario inmobiliario Jaime Garbarsky, presidente y fundador de Grupo Ecipsa, con 45 años de trayectoria e inversiones en ocho provin-
cias, que se ha convertido en la desarrolladora líder en el interior del país, habló con Diario Las Noticias sobre la entrega del nuevo edificio en 
nuestra provincia.
En dialogo con Diario Las Noticias, 
Jaime Garbarsky sostuvo que “para no-
sotros en una gran concreción, hace 45 
años que nacimos en San Juan, hoy es-
tamos en 8 provincia del país; para no-
sotros realmente es un orgullo poder se-
guir entregando y construyendo en San 
Juan, aportando desde Natania, desde 
ECIPSA, nuestro granito de arena para 
la economía y la sociedad sanjuanina” 
En cuanto a la tecnología del edificio 
residencial Garbarsky explicó que “son 
departamentos que para San Juan tiene 
un estándar alto, está ubicado en un lu-
gar de privilegio, si nos acordamos este 
es un lugar emblemático donde estaba 
“Lomitos San Juan”, por lo que la gente 
lo ubica y la avenida Ig. De la Roza, es 
también emblemática de nuestra pro-
vincia, además tiene salida por calle 
Rivadavia. Se están entregando las lla-
ves de cerca de 80 departamentos, los 
cuales ya tienen propietario”. 
Garbarsky expresó que la empresa con-
tinúa construyendo y que para la em-
presa Natania construir en los tiempos 
actuales que se viven en el país es un 
orgullo, tarea que realizan con mucho 
profesionalismo tratando de que lo que 
el cliente paga por su departamento se 
vea reflejado en obras.

LOS PROYECTOS QUE VIENEN
Durante la entrega del nuevo edificio se 
anunció además la inversión de $11.100 
millones en obras y proyectos que Na-
tania tiene planificado para los próxi-

mos 5 años en Rivadavia, Santa Lucia y 
la ciudad de San Juan.
El inmediato es Ignacio de la Roza II, 
que promete marcar un hito en la histo-
ria del grupo desarrollador. Se trata de 
tres torres y 155 departamentos, que se 
irán entregando en un plazo de entre 3 
y 5 años.
Otra apuesta es el emprendimiento Me-
glioli, en Rivadavia, un futuro complejo 
de casas que arranco con 20 hectáreas y 
ahora se acaban de anexar 5 hectáreas 

más, el cual pronto saldrá a la venta.
También está Santa Lucia, un barrio 
semi-cerrado de 69 casas en ese de-
partamento, ubicado en 3 hectáreas de 
terreno y que parte del mismo se va a 
estar entregando el año que viene.
En su 45 años de trayectoria, Grupo 
ECIPSA lleva entregados y desarrolla-
dos 13.500 unidades y un total de 2.000 
hectáreas desarrollados en todo el país. 
Actualmente cuenta con 27 proyectos 
en desarrollo, con 350 empleos direc-

tos y más de 3.000 indirectos. Recien-
temente adquirieron parte del predio 
de la ex Nobleza Piccardo, en Buenos 
Aires, con una inversión de 25 millo-
nes de dólares. El objetivo es construir 
9.000 unidades en una década, con una 
inversión de 900 millones de dólares en 
obras y tierras, y una estimación de 1,5 
billones de dólares en ingresos para los 
próximos 10 años sobre la cartera ac-
tual.
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Ecipsa celebra 13.500 unidades entregadas en San Juan
En el marco de la entrega de Natania 57, Grupo Ecipsa celebró junto a los nuevos propietarios la entrega de la unidad n° 13.500 de su historia en el desarrollismo residencial argentino.

A lo largo de sus más de 45 años, Gru-
po ECIPSA logró transformarse en la 
desarrollista residencial más grande 
del país, cumpliendo con su propósito 
fundacional, el de garantizar el acceso 
a la vivienda a la clase media, y este 
2023 no fue la excepción.
El grupo con operación internacional, 
originario de San Juan, entregó este 
jueves las 85 unidades de Natania 57, 
su emprendimiento número 38 en la 
provincia. Este emblemático proyec-
to ubicado en el corazón de la ciudad, 
sobre Av. Ignacio de la Roza oeste a 
metros de Alem, marca una nueva im-
pronta en sus desarrollos demostrando 
ser una compañía vanguardista, atenta 
a la demanda y necesidades de los más 
de 19.000 clientes que eligieron Nata-
nia para acceder a su vivienda propia.
Durante la inauguración, Jaime Gar-
barsky, presidente de la compañía 
compartió con los presentes unas pa-
labras sobre la relevancia de este nuevo 
hito en la historia de la empresa. “Aun 
habiendo crecido tanto, habiendo in-
ternacionalizado la compañía a más de 
4 países, entregar hoy, acá, en la ciudad 
que nos vio nacer, la unidad n°13.500 
es una enorme satisfacción para todos 
los que somos parte de ECIPSA. Es un 
gran orgullo como sanjuanino poder 
seguir apostando y facilitando que las 
familias puedan acceder a su vivienda 
propia, en San Juan y todas las provin-
cias y países donde operamos”.

En el marco del evento, se presenta-
ron los próximos proyectos que Grupo 
ECIPSA desarrollará en la plaza, tota-
lizando una inversión en obras de más 
de $11.100 millones para los próximos 5 
años, alcanzando 41 emprendimientos 
consolidados en San Juan. A pocas cua-
dras del emprendimiento inaugurado, 
se edificará Natania 77, un ambicioso 
proyecto de 18.000m2 distribuidos en 
tres torres de departamentos que ade-
más contará con cocheras, locales co-
merciales y terrazas privadas con asa-
dor.
En Natania 74, Nuevo Santa Lucía, 

avanzan los trabajos de infraestructu-
ra para desarrollar 69 viviendas. Por 
último, anunciaron la adquisición de 
5 hectáreas que se anexarán al ya con-
solidado Natania 65, Meglioli, un pro-
yecto de 25 hectáreas donde se están 
desarrollando por etapas más de 350 
viviendas en un entorno de natural con 
amplios espacios verdes.

DE SAN JUAN AL MUNDO
A lo largo de su historia, Grupo ECIP-
SA ha cosechado numerosos éxitos no 
sólo en San Juan, sino también en Chu-
but, Córdoba, Mendoza, Neuquén, Río 

Negro, Salta y Tucumán donde está 
presente Natania. 
En Buenos Aires, comenzó a operar en 
el 2021 con MilAires, el proyecto resi-
dencial más importante para la clase 
media de CABA de la última década. 
El desarrollo se destaca por sus carac-
terísticas constructivas de primer ni-
vel, su propuesta de financiación única 
en el mercado y una amplia oferta de 
amenities y servicios. MilAires contará 
con 870 unidades, de las cuales 220 se 
entregarán en el segundo semestre del 
2024. 
Fiel a su espíritu pionero, decidieron 

llevar su sistema Natania a Paraguay 
en sociedad con los paraguayos Alejan-
dro Domínguez (Presidente de CON-
MEBOL) y Giovanni Masulli, ambos 
accionistas de INMO Desarrollos y 
rápidamente impusieron una nueva 
categoría en el mercado local del real 
estate. A menos de un año del inicio de 
operaciones en Asunción, la desarro-
llista dio la palada inicial de su primer 
emprendimiento y proyecta un segun-
do edificio entre los que se construirán 
más de 350 unidades.
Además de su expansión en LATAM, 
ECIPSA se encuentra próxima a abrir 

sus oficinas en Israel y adquirió terre-
nos en EEUU sobre los que realizará 
importantes anuncios en pocos meses. 
Al mismo tiempo, continúa invirtiendo 
en Argentina, a través de nuevos desa-
rrollos e inversiones. La reciente com-
pra a IRSA del ex predio de Nobleza 
Piccardo en Buenos Aires, marcó un 
gran hito para la compañía, en un te-
rreno de casi 16 hectáreas, ECIPSA de-
sarrollará el emprendimiento de usos 
mixtos más importante de los próxi-
mos 20 años.
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La ENI N°72 de Caucete 
tiene nuevo nombre

La escuela de Nivel Inicial N° 72 pasó a llamarse “Antonio Agulles” en 
homenaje a este caucetero y empresario que dejó una huella imborra-
ble en el departamento.
La comunidad de Los Médanos festejó 
la imposición del flamante nombre jun-
to a la presencia del presidente del Con-
cejo Deliberante Juan José Escobar, el 
diputado departamental, Gustavo Ro-
dríguez, la secretaria de Educación de 
la provincia, Ana Sánchez; la directora 
del establecimiento, Sonia Sillero, el 
coordinador de Educación, Alejandro 
Álvarez, que junto a familiares de Anto-
nio Agulles, autoridades ministeriales, 
directivos, alumnos, docentes y padres, 
celebraron de manera un emotiva este 
importante acto.

Durante la jornada se llevó adelante el 
descubrimiento de la placa y la profe-
sora Ana María Agulles le dedicó unas 
hermosas palabras a su padre. Su nieto 
Ignacio, cantó una emocionante can-
ción dedicada a su abuelo.
Para finalizar, se realizó la entrega de 
obsequios a las autoridades presentes, 
y los pequeños del establecimiento pre-
sentaron diversos puntos artísticos que 
alegraron a 
todas las fa-
milias.

La Escuela Normal 
Superior General 

Manuel Belgrano de 
Caucete homenajeó a 

destacadas educadoras
En una emotiva ceremonia, la Escuela Normal Superior General Ma-
nuel Belgrano reconoció a dos de sus destacadas educadoras, la pro-
fesora de tecnología Alicia Borchert y la profesora de artes visuales 
Miryam Alleva, quienes celebraron su jubilación tras más de tres dé-
cadas de contribuciones invaluables al ámbito educativo.
El acto, lleno de momentos significati-
vos, encapsuló la dedicación y el amor 
por la enseñanza que caracterizaron las 
carreras de estas distinguidas docentes.

Acompañaron el acto, la secretaria de 
Gobierno, Leticia Sierra; el subsecreta-
rio de Medio Ambiente, José Luis Gi-
ménez, el director de Obras Públicas, 

Raúl Buffagni y por parte de la escuela, 
la rectora Sandra Molina, la directora 
Nivel Primario, Claudia Noemí Yacan-
te, el vicedirector, Carlos Fernández y 

el vicedirector nivel secundario turno 
tarde y regente de nivel superior Jorge 
Peretó.
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Concientización 
en el Día Mundial Sin 
Alcohol en Chimbas

Esta es una fecha establecida por la OMS (Organización Mundial de 
la Salud) busca concientizar e informar sobre los daños físicos y psi-
cológicos que produce el consumo de alcohol individual y también re-
flexionar sobre el efecto social.
Desde el Municipio de Chimbas con la 
idea de crear conciencia sobre el tema 
dieron a conocer información para te-

ner en cuenta y fomentar la responsa-
bilidad para controlar el consumo de 
alcohol.

Fiesta Patronal de 
San Antonio de Padua 

en Iglesia
El pasado 12 de noviembre los iglesianos celebraron la Fiesta Patronal 
de San Antonio de Padua, compartiendo valores y tradiciones que en-
riquecen la identidad del departamento.
En esta oportunidad se contó con la 
presencia de autoridades departamen-
tales, entre ellos la presencia  del Secre-
tario de Gobierno Alfredo Espejo. 
Desde el Municipio sus autoridades 

buscan construir lazos fuertes y forta-
lecer su identidad como comunidad, 
es por ello que siguen cultivando estos 
momentos que los unen y forjan un fu-
turo más sólido para Iglesia.
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La Fiesta de la 
Tradición de Jáchal 
se vistió de gala con 
grandes artistas y un 
fogón espectacular

La 62º edición de la Fiesta de la Tradición tuvo música, teatro, baile, 
reconocimientos y la elección de las nuevas paisanas, Yuliana Ruiz y 
Luana Castro,que representan al departamento Jachál.
Desde temprano comenzaron a lle-
gar jachalleros y turistas al anfiteatro 
“Buenaventura Luna” para disfrutar de 
la última noche de la 62º edición de la 
Fiesta de la Tradición.
A las 19:30 comenzó la previa con Mau-
ricio Pérez, los Hermanos Aballay, los 
Hermanos Andrada y una nueva pre-
sentación del Ballet de Plottier, Neu-
quén.
A las 9 de la noche, nuevamente Mario 
Echegaray estuvo a cargo de una emo-
tiva apertura, junto a Modern Dance y 
Las Voces del Norte con “Vallecito” y 
gran parte de su repertorio.
Posteriormente, la flamante Paisana 
Nacional de la Tradición, Yuliana Ruiz, 
acompañada por la Segunda Paisana, 
Luana Castro, saludó al público pre-
sente.
La continuidad estuvo a cargo de Laura 

Castro y Kuky Salas, siempre con el re-
conocimiento de la gente por su calidad 
musical.
Luego, llegó uno de los momentos más 
impactantes de la noche, por la ova-
ción permanente y el acompañamiento 
de cada canción del Chango Huaque-
ño, a quien la organización del evento 
le realizó un sentido homenaje por su 
trayectoria. Luego de la proyección de 
un video y la entrega de una placa por 
parte del intendente, Miguel Vega; co-
menzó a sonar “Vallecito de Huaco”, 
acompañado por un centenar de mú-
sicos y cantantes que lo acompañaron 
en la interpretación de la canción que 
más identifica a nuestro pueblo, para 
finalizar con “Vamos Argentina” y ge-
nerar un marco de fiesta y patriotismo 
en todo el predio.
Seguidamente, el Ballet Jáchal puso su 

conocida impronta en el escenario Vi-
cente “Tito” Capdevilla y llegó el pri-
mer número nacional de la jornada, 
con los salteños Canto del Alma, con 
sus propias canciones y los homenajes 
a grandes artistas folclóricos de todas 
las épocas.
El gran protagonista de la noche co-
menzó con la proyección de un video, 
el “Quise armar un fogón…” de Mario 
Echegaray y la escenificación completa 

de la obra de Don Buena, llevándose las 
emociones más fuertes de la jornada.
Otros salteños llegaron al escenario, los 
reconocidos integrantes de “Las Voces 
de Orán” impusieron todos sus clásicos 
y el público no paró de cantar y aplau-
dir.
Luego, la danza siguió con una exce-
lente coreografía del Ballet Milagros 
del Tiempo, seguidos por los jachalle-
ros El 750 y cerrando la noche a pura 
chaya con Sergio Galleguillo, desde la 
provincia de La Rioja.
Cabe destacar que cada noche se recor-
dó y homenajeó a Claudia Pirán. La ar-
tista era parte de la grilla, pero, lamen-
tablemente falleció pocas horas antes 
de las noches centrales de la Fiesta.

Pocito entregó ajuares 
para bebés en el marco 

del Programa 
“Accionar Infancia”

El intendente Armando Sánchez, encabezó la entrega de ajuares para 
bebés en el Salón de Actos Municipal, en el marco del Programa “Ac-
cionar Infancia” que promueve el Consejo Nacional de Políticas Socia-
les (CNPS) y se articula desde el municipio en trabajo conjunto con la 
Dirección de Niñez, Adolescencia y Familia de la provincia.
De esta manera, este viernes unos 26 
beneficiarios del programa recibieron 
los kits de maternidad y niñez, siendo 
un complemento básico para acompa-
ñar la crianza de niños y niñas de hasta 
3 años de edad y a personas gestantes 
de los sectores más vulnerables, garan-
tizando un desarrollo integral en los 

primeros años de la infancia.

YA ESTÁ HABILITADA LA 
OFICINA DE EMPLEO DEL 

ANEXO MUNICIPAL
La Oficina de Empleo del Anexo Mu-
nicipal, recibió la visita del área de 
Orientación Laboral del ministerio de 

Trabajo de la Nación, con el objetivo 
de acreditar y supervisar las tareas que 
se realizan en el Aula Informática del 
Anexo. 
Con nuevo equipamiento informático y 
una sala dispuesta para el desarrollo de 
diversos cursos de capacitación labo-

ral por parte del Ministerio de Trabajo, 
Empleo y Seguridad Social, el espacio 
se encuentra habilitado para que los 
pocitanos puedan recibir orientación y 
formación profesional de manera gra-
tuita.
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Rivadavia dictará un nuevo 
curso de Manipulación de 

Alimentos
La Municipalidad de Rivadavia, a través del área de Bromatología, in-
forma que se encuentra abiertas las inscripciones para el curso de Ma-
nipulación de Alimentos. La capacitación está destinada para quienes 
desarrollen alguna actividad laboral vinculada al transporte, alma-
cenamiento, preparación, fraccionamiento, distribución y/o venta de 
alimentos y materias primas.
El curso se dictará los días martes 28, 
miércoles 29 y jueves 30 de noviem-
bre de 14:00 a 17:00 horas en el Teatro 
“Luis. E. Bianchi” y tiene como prin-
cipal objetivo instruir sobre las buenas 
prácticas higiénicas y sobre la preven-
ción de Enfermedades Transmitidas 
por Alimentos (ETA´s).
Los cupos son limitados. A todos los 
participantes que cumplan con los re-
quisitos exigidos durante el cursado y 
finalmente aprueben la evaluación, se 
les extenderá el carnet correspondien-
te.
El curso tiene un valor de 1.020 pesos. 
Para abonar el importe deben dirigir-

se a Rentas del Municipio y solicitar el 
cupón de pago, el cual deberán presen-
tar en la Oficina de Bromatología para 
completar la inscripción.
O pueden inscribirse de manera virtual 
accediendo al siguiente link: https://
acortar.link/p50zkw 
Para mayor información comunicarse 
al teléfono 0263 444 4543/45 interno 291 
o al correo electrónico: bromatologiari-
vadaviamza@gmail.com

RIVADAVIA: HUERTAS URBANAS
En conjunto con INTA San Juan y con 
un buen marco de público, realizamos 
el taller Huertas Urbanas.

La temática de esta actividad estuvo 
centrada en la creación de huertas en 
espacios reducidos, haciendo hincapié 
en la preparación de sustratos, cómo 
y cuándo sembrar y trasplantar, que 
verduras podemos asociar en nuestra 
huerta, entre otros temas.
Está actividad tiene como objetivo ge-
nerar herramientas para que los vecinos 

puedan acceder a una dieta diversifica-
da, nutritiva y saludable, mediante la 
autoproducción de alimentos.
Además, se repartieron Kits de semi-
llas, del programa Pro Huerta, para que 
los presentes puedan comenzar a poner 
en práctica los conocimientos adquiri-
dos, iniciando sus huertas.

Realizaron un operativo 
sanitario en el Centro 

de Convenciones 
de Rawson

Con una amplia participación en el Centro de Convenciones del depar-
tamento Rawson, se llevó a cabo un importante operativo sanitario 
en el que se articularon acciones con la Asociación Civil Guerreros por 
la Vida.
Estas palabras fueron expresadas por la 
Dra. Lidia Alonso, directora del CARF, 
que está bajo la dependencia de la Zona 
Sanitaria V, la cual está a cargo de la 
Dra. Ivana Garzón. Junto a los Médicos 
de Familia, Enfermería y Agentes Sani-

tarios, llevaron a cabo este encuentro en 
el que participaron más de 100 mujeres 
para la colocación de los parches adhe-
sivos del Programa Mujeres + Sanas.
La Dra. Lidia Alonso mencionó que 
“trabajar de manera colaborativa con 

esta Asociación formada por padres de 
niños que padecen alguna enfermedad 
oncológica representa una contribución 
importante en materia preventiva”.
El equipo estuvo integrado por las doc-
toras Lidia Alonso, Ema Ferrero y Da-
niela Rojas. En cuanto a enfermería, 

participaron Laura Soto, María de los 
Ángeles Martin y Laura Díaz. Además, 
contaron con la colaboración de los 
Agentes Sanitarios Carlos Joffre, Lo-
rena Bustos, Liliana Lucero y Andrea 
Malmod, y desde el Programa SUMAR, 
participó Sebastián Vega.

Segunda Promoción del 
Colegio Municipal de 
Árbitros en Rivadavia

Dentro de nuestra propuesta para brindarles a nuestros vecinos una 
posibilidad de crecimiento y salida laboral a corto plazo, se encuentra 
el Colegio Municipal de Árbitros, que en este segundo año, tuvo 17 
egresados, entre hombres y mujeres.
La Cooperativade Árbitros Sanjuaninos 
Unidos (CASU), es la encargada de dic-
tar esta capacitación integral en lo so-
ciocultural y psicofísico, con el objetivo 
de obtener presentaciones de excelen-
cia, en la tarea que realizarán estos nue-

vos árbitros en competencias dentro y 
fuera de la provincia.
Actualmente los egresados de este Co-
legio, se encuentran trabajando en las 
ligas de Calingasta, Albardón, Angaco, 
Liga Minera, SEC, asÍ como también 

diferentes eventos.
Felicitaciones y éxitos en su carrera, 

para nuestros nuevos árbitros.
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San Martín apoyando 
a los niños y niñas del 

departamento 
Junto al equipo del área social del Municipio de San Martín, junto al 
intendente Cristian Andino, estuvieron entregando ajuares de bebé 
como parte del Programa Accionar Infancia. Este programa es clave 
en el fortalecimiento de políticas estatales para el cuidado y desarro-
llo temprano de niños, niñas y personas gestantes.
Con relevamientos en áreas específicas, 
pudieron atender a 22 familias vulne-
rables, identificar necesidades y coor-
dinar acciones con el fin de mejorar el 
cuidado infantil. Para Andino fue más 
que importante ser parte de este apo-
yo a las familias, restituir derechos y 
facilitar recursos para los pequeños en 
esta etapa inicial de sus vidas. “Juntos, 
promovemos la formación de comuni-
dades e instituciones comprometidas 
con el bienestar de nuestros niños y ni-
ñas” expresó finalmente el intendente 
Andino.

ENTREGA DE INDUMENTARIAS 
DEPORTIVA EN SAN MARTÍN

El intendente Cristian Andino estuvo 
entregando indumentaria para la escue-
lita de fútbol del Club Carril. El manda-
tario municipal vio con gran alegría de 
ver cómo la política de inclusión se ma-
terializa a través del deporte. Y expresó 
que “el deporte no solo es juego, es una 
poderosa herramienta para cultivar va-
lores. Desde el municipio, impulsamos 
este tipo de iniciativas fortaleciendo 
nuestras instituciones deportivas. ¡Un 
paso más hacia una comunidad unida y 
llena de oportunidades para todos!”

Santa Lucía el único 
municipio saludable 
elegido de Argentina

El Intendente de Santa Lucía, Juan José Orrego, participó como expo-
sitor en el VI Encuentro de Alcaldes y Alcaldesas por Municipios Sa-
ludables de la Región de las Américas, en Huechuraba, Chile. Santa 
Lucía es el único municipio argentino seleccionado como una expe-
riencia significativa de Municipios, Ciudades y Comunidades Saluda-
bles (MCCS).
El objetivo de esta convocatoria ha sido 
dar visibilidad y reconocer los esfuerzos 
de los gobiernos locales para promover 
municipios, ciudades y comunidades 
más saludables, teniendo en cuenta 
dimensiones clave de la promoción de 
la salud, como la intersectorialidad, la 
participación comunitaria y un enfoque 
de equidad.
Se evaluaron un total de 171 propues-
tas correspondientes a 13 países de la 
Región, siguiendo los criterios de in-
clusión establecidos en las bases del 
llamado. Santa Lucía fue la única de 
nuestro país en ser seleccionada para 
participar de este encuentro y exponer 
su experiencia en el ámbito de la salud.
En el proceso de evaluación de las ex-

periencias, se destacó el papel clave 
de los gobiernos locales en la promo-
ción de la salud y el creciente interés 
y compromiso de los países de la Re-
gión en trabajar hacia este objetivo. Se 
valoraron criterios de evaluación como 
equidad en salud, acción intersectorial, 
participación social, monitoreo y eva-
luación, sostenibilidad, replicabilidad e 
innovación.
Finalmente, se resalta el valor de todas 
las experiencias presentadas en esta 
convocatoria, ya que refuerzan el pa-
pel clave de los gobiernos locales y el 
compromiso de alcaldes y alcaldesas en 
mejorar la salud y el bienestar de sus 
poblaciones.

¡VOLVIERON LAS CLASES DE 
ROBÓTICA EN SANTA LUCÍA! 

Con todas las herramientas para princi-
piantes e intermedios, vuelve el taller de 
Robótica a Santa Lucía, donde los inte-
resados también van a poder aprender 

sobre impresión 3D y mucho más.
Dicho taller es para niños y jóvenes de 6 
a 18 años, con cupos son limitados.
Inscripciones: en la Casa del Futuro, 
con el equipo de JuventudSantaLucía 
de lunes a viernes de 08:00 a 13:00hs. 
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La Municipalidad de 
Ullum dio en forma de 
Comodato a OSSE una 

vivienda de su propiedad
El inmueble está ubicado en el Barrio Agua y Energía, se entrega en 
perfectas condiciones para su uso y será ocupada como por la entidad 
para el fin que ellos consideren necesario.
El acta fue firmada por el Señor Inten-
dente, Dr. Leopoldo Soler; el Presidente 
de OSSE. Mauricio Ibarra, acompaña-
dos por David Domínguez, Intendente 
Electo del departamento.
Cabe destacar que el municipio restitu-
yó dos inmuebles al patrimonio muni-
cipal, por gestiones del intendente ante 
el Ministerio de Educación, el otro fue 
cedido al centro de jubilados y pensio-

nados nacionales de Ullum.

OPERATIVO E.P.R.E. EN ULLUM
En el Edificio de Acción municipal, se 
realizó el Operativo del E.P.R.E., en el 
cual los vecinos que no contaban con el 
subsidio nacional de energía eléctrica 
que otorga el gobierno nacional, pudie-
ron inscribirse y acceder al mismo.

25 de Mayo celebró 
comuniones y confirmaciones 

de alumnos de la Escuela 
Provincia de San Luis

Se celebró en la localidad de Las Trancas, comuniones y confirmacio-
nes de los alumnos que asisten a la escuela Provincia de San Luis. El Sr. 
Intendente estuvo participando de esta celebración, que contó con la 
presencia del Obispo y los sacerdotes de nuestro departamento para 
realizar este tan significativo hecho.
Los alumnos reciben estos sacramentos 
gracias a la tarea desinteresada y con 
gran amor dadas por dos catequistas, 
Maria Luisa y Dalinda, quienes llega-
ron a la escuela para enseñar la palabra.

ENTREGA DE DIPLOMAS A LAS 
NUEVAS AUTORIDADES ELECTAS 

DEL DEPARTAMENTO 
VEINTICINQUEÑO

En el transcurso de la mañana de hoy 

viernes 10 de noviembre el Tribunal 
Electoral Provincial realizó la entrega 
de diplomas a las nuevas autoridades 

municipales electas, que nos represen-
taran a cada veinticinqueño durante los 
próximos 4 años.
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Finalizó el ciclo lectivo 
de la Escuela Municipal 
de Karate “Bassai Dai”

Los alumnos de la Escuela Municipal de Karate “Bassai Dai” a cargo 
del Instructor de la Federación Argentina de Karate (Reg Num. 4951) 
, y profe de educación primaria Fabián Zagaglia, rindieron los exáme-
nes correspondientes al presente ciclo que ya finaliza.
En esta oportunidad los exámenes se 
rindieron de forma virtual, el respon-
sable de la evaluación fue José García 
Mañon, Presidente de la Federación 
Argentina de Karate.
 Un total de 17 alumnos fueron quienes 
se presentaron en esta instancia final 
cuyas edades fueron de entre los 4 a 48 
años. Las familias de los alumnos pre-
senciaron estos exámenes acompaña-
dos por el Director de Deportes de la 
Municipalidad de Valle Fértil, David 

Elizondo.

CLUB INDEPENDIENTE  BALDES 
DE LAS CHILCAS CAMPEÓN  EN 

VALLE FÉRTIL
Se llevó a cabo la Final del Campeonato 
de Fútbol 2023, organizado por la liga 
vallista de fútbol “Homenaje a Glorias 
Vallistas”, entre el Club Independiente 
Baldes de las Chilcas y el Club La Pa-
troncita.
Con importante convocatoria de pú-

blico en el Polideportivo Municipal 
“Viviana Chávez”, se disputó la final, 
un partido con mucho suspenso que 
terminó igualado 0 a 0, definiéndose 
desde el punto penal y consagrándose 

Independiente Campeón. 
También, se disputó el partido por el 3º 
y 4º puesto, donde el Club La juventus 
de La Majadita, venció por 3 a 0 al Club 
Los Andes.

Entrega de diplomas a 
las nuevas autoridades 

electas de Zonda
En el día de ayer el Tribunal Electoral Provincial realizó la entrega de 
diplomas a las nuevas autoridades municipales electas, que nos re-
presentaran durante los próximos 4 años.

AUTORIDADES:
-Intendente: Sr Juan José Atampiz.
-Diputado: Sr Miguel Atampiz.
-Concejales: Sergio Martínez, Mónica 
Ontiveros, Víctor Montaña, Martín Le-
desma y Nicolás Andújar.

ESCUELITA DE HÁNDBOL  PARA 

LOS ZONDINOS
Desde el municipio de Zonda se invita 
a participar de una escuela de hándbol 
para los más pequeños, los días lunes, 
miércoles y viernes a partir de las 19 hs 
te esperamos. 
Para más información e inscripción co-
municarse al 264 - 4190873 

Está propuesta está dirigida a nenas y 
varones a partir de 6 años. Tiene como 

finalidad, incluir a los chicos del depar-
tamento  en la iniciación a hándbol.

Acto de entrega de 
certificado a las 

autoridades electas 
de Valle  Fértil

Con la presencia de las autoridades del Tribunal Electoral Provincial 
en el Centro de Convenciones Teniente Coronel Guillermo Barrena 
Guzmán, se llevó a cabo el acto de entrega de certificados a las auto-
ridades provinciales y municipales electas para el período 2023/2027.
El mismo se realizó con la presencia del 
Gobernador electo Marcelo Orrego, el 
Vicegobernador electo Fabián Martín, 
Autoridades Provinciales, el Diputado 

electo, Omar W. Ortiz, el Intendente 
electo Mario Riveros, los Concejales 
electos; Jorge Castro, Carina Calivar, 
Mónica Rivero y Pedro Lucero.
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